

# Le 5 juillet 2025, Estrablin Historique organisait sa troisième Assemblée Générale

Photos : Chantal Girier et Jean-Louis Gay

## Rapport moral :

C'est à 10 heures du matin, à la salle polyvalente (sous les écoles, en face de la Mairie d'Estrablin), que s'est tenue la troisième assemblée générale d'Estrablin Historique. Après 77 personnes présentes en 2024, cette réunion rassemblait 102 participants. Plusieurs personnes étaient excusées, car retenues par ailleurs : Denis Peillot, maire d'Estrablin, Carole Viciana, 1<sup>ère</sup> adjointe de la commune d'Estrablin, Annick Perroud (référente Population), Evelyne Baule (référente Archéologie), plusieurs membres de l'association, mais aussi Philippe Seigle de la FAPI ; D. Deloche (Nature Vivante), Bruno Mayorgas, responsable du fonds patrimonial à la Bibliothèque de Vienne.

Roger Ragot, président, ouvre la réunion par la lecture de son discours :

« *Bonjour à toutes et tous.*

*Merci d'être venus encore nombreux à cette réunion, la 3<sup>ème</sup> assemblée générale d'Estrablin Historique. Nous vous accueillons dans cette salle polyvalente, car la Maison des associations est devenue ce samedi le salon des mariages à cause des travaux sur la mairie. Elle est donc occupée aujourd'hui pour la célébration d'un mariage. Être ici n'est pas très grave, nous serons d'ailleurs peut-être un peu plus au frais.*

*L'année écoulée a été particulièrement positive pour notre association, tant sur le plan des adhésions, qu'organisationnel, avec un gros travail fourni par chaque membre des commissions. Nous, le Conseil d'administration, sommes heureux de*



constater une croissance significative du nombre d'adhérents, signe de l'intérêt grandissant pour nos actions, nos parutions et la confiance que vous nous accordez.

La fréquentation à nos différentes réunions plénières a été excellente. Que ce soit aussi lors des événements culturels, où nos membres ont répondu présents avec enthousiasme. Cette forte implication a largement contribué à la réussite de nos activités, et nous tenons à remercier chaleureusement chacun d'entre vous.

L'on peut dire que l'ambiance au sein de l'association est conviviale, il y a de la dynamique et l'on veut être bienveillant avec tous. Ce qui favorise l'engagement, le partage et le plaisir de se retrouver autour de projets communs.

Président d'EH, je me dois de remercier la municipalité qui nous soutient fortement dans nos projets, ainsi que pour l'attribution d'une salle pour les réunions de travail des diverses commissions. Merci.

Nous allons aborder la prochaine année avec toujours ce même optimisme, porté par cette belle énergie et le désir de poursuivre ensemble sur cette lancée.

Vous savez certainement que je suis toujours confronté à de graves soucis de santé. A ce titre je n'ai pas été très productif ces temps-ci, je dois remercier chacune et chacun pour leur bienveillance envers moi. Merci, merci, merci.

Je vais laisser la parole à Jean-Marc pour gérer cette assemblée, il a tout organisé. Je le remercie très sincèrement.

Merci à toutes et à tous pour votre engagement et votre fidélité ! »



## Lecture du rapport moral par Jean-Marc Charnay :

Avant de commencer, je vous invite à avoir une pensée pour nos adhérents disparus au cours de cette saison 2024-2025 : Hervé de Martène, Max Rousset, Paulette Tournier, Marius Fournier.

Après avoir rappelé les dates clés de l'association depuis sa création en août 2022, il est fait un rappel des principales actions de la saison 2024-2025.

Cette année a vu le nombre de nos adhérents croître encore un peu avec 172 foyers adhérents. Beaucoup d'associations patrimoniales alentour nous envient. Rappelons que notre existence est récente ; les débuts sont souvent « tout feu, tout flamme ». Il faudra réussir à durer, à élargir le nombre d'adhérents et d'animateurs de l'association afin de poursuivre le but de l'association tel qu'il est écrit dans les statuts : **rechercher, répertorier, protéger et sauvegarder le patrimoine historique extrêmement riche d'Estrablin, en vue de faire perdurer l'identité de la commune et d'assurer la transmission aux futures générations.**



L'activité de l'association a été constituée de nos basiques :

- Participation au forum des associations de septembre 2024 pour prise d'adhésions et exposition sur les photos de conscrits
- 3 réunions plénières dans l'année
- Participation au Marché de Noël
- Participation à la fête de la Nature
- Publication de 2 revues « Mémoires Estrablinoises » : la numéro 3, et la numéro 4 qui vous sera présentée tout à l'heure
- Préparation active du Hors-série « Histoire de la St Vincent de la Rosière » qui devrait être publié d'ici la fin de l'année
- Toutes les réunions de commissions, dont nous vous rendons compte régulièrement au cours des assemblées plénières, et pour lesquelles vous êtes de plus en plus nombreux à participer au gré de vos centres d'intérêt.
- La participation bénévole des membres de l'association s'élargit chaque jour au-delà du cercle des « administrateurs ». Je voudrais citer ici, pour les remercier et les encourager pour leur participation active :
  - Jeanine Miribel pour son travail remarquable et le don de photos de banquets de classes en 2 et en 7 avec légendage complet des photos.
  - Jean-Marc Laloy, pour la numérisation de ce travail
  - Annick Clappaz pour l'aide à la numérisation de documents
  - Patrick et Jean-Claude Combe pour la réalisation d'un travail gigantesque d'identification des joueurs sur les calendriers du Chaton Footballeur avec création des fiches comme celles réalisées pour les conscrits ou photos d'écoles
  - Jean Louis Gay pour les nombreuses prises de vues photographiques sur la commune et son implication dans l'étude d'applications de cartographie des lieux...



Nous pouvons noter pour cette année, quelques évènements exceptionnels :

- Participation en septembre au 100<sup>ème</sup> anniversaire du rapprochement des noms de Moidieu et Détourbe, avec un stand expo d'Estrablin Historique consacré au Tramway Vienne Charavines.
- Participation d'Estrablin Historique aux Nuits de la Lecture, organisées en janvier par la Bibliothèque d'Estrablin-Moidieu. A cette occasion, je souhaite remercier tous les membres de l'association qui se sont impliqués dans cette manifestation en l'absence du président et vice-président : Bernard Torgue, Annie Odet, Michèle Roche, Michel Jallamon-Grivaz...
- En novembre et en janvier, JM Charnay a présenté une conférence sur l'histoire du Tramway au CGVVR à Vienne, et une à Roussillon (Association Roussillon Evocations)
- En février, nous nous retrouvions au 6 allée des Châtons, pour la remise des clés d'un local par la municipalité, que nous remercions publiquement ici. Ce local est partagé avec l'association Nature vivante. Après l'avoir équipé de 3 armoires (il sera sans doute difficile d'en mettre plus), le déménagement a été assuré par l'équipe Inventaire de Michèle Roche et quelques bras d'hommes pour la réception des 240 kilos d'armoires (merci à Christian Jullien, Marc Gaillard, Alain Mathieu, Maurice Canonge, Patrick Jallamon). Le 3 juin, un très gros rangement a été fait pour permettre aux référents de commission d'accéder facilement aux archives lors de leurs travaux en groupe.
- En mars, mise en service de la boutique en ligne, permettant aux nouveaux adhérents de pouvoir se procurer les premiers numéros épuisés des « Mémoires Estrablinnoises »
- En avril, Roger Ragot faisait une présentation de l'association Estrablin Historique aux anciens élus réunis pour leur promenade annuelle qui se déroulait cette année sur Estrablin avec l'inauguration du sentier « les bords de la Vezonne »
- En mai, notre présence à la fête de la Nature nous permettait d'exposer l'histoire du Chemin Charbonnier, ainsi que celle des métiers ambulants d'antan. Vous retrouverez ces sujets dans la revue N°4
- En juin, les membres du CA se retrouvaient à Heyrieux pour une visite guidée conduite par Martial Raphet (président du CRHND de St Just Chaleyssin).

Nous ne reviendrons pas sur toute la liste des donateurs (elle figure régulièrement dans nos publications), mais nous tenons à renouveler ici tous nos remerciements pour ce geste simple de partager vos informations et documents. C'est comme cela que nous arriverons à reconstituer le puzzle géant de notre patrimoine local. A noter que le travail de tous et la qualité de nos publications, drainent aujourd'hui documents et dons bien au-delà des frontières de notre commune.

## Les projets pour 2025-2026

Les différentes commissions ont déjà des sujets pour la saison à venir, que ce soit des dossiers en cours déjà évoqués dans des réunions précédentes, mais aussi de nouvelles pistes de recherches comme les vestiges de l'église St Martin de Gémens, mais aussi des pistes données dans le retour de l'enquête (vous pouvez encore répondre) comme :

- Histoire de l'arrivée des technologies à Estrablin : électricité, téléphone, eau courante, égouts, internet, etc....
- Les Mariages sur Estrablin
- Continuer le travail sur les personnages et familles estrablinoises ex Mr Coquaz
- Information sur les lieux dits et explication des noms de rues...

N'hésitez pas à faire des propositions, à apporter vos contributions, à rédiger des articles pour la revue (nous pouvons vous aider si vous le souhaitez).



Jacqueline Bourguignon présente le bilan financier de l'année : 6795,23 euros de recettes pour 5366,88 euros de dépenses. Elle tient les livres de comptes à disposition des adhérents qui souhaiteraient les consulter. Notre principale source de revenus est la vente des livres hors-série et nous n'en avons pas publié cette année. Deux sont au programme de la saison prochaine :

- Le tome 2 des Bulletins Paroissiaux (sur souscription)
- L'histoire de la Saint-Vincent de la Rosière

Le rapport moral et le rapport financier sont adoptés à l'unanimité des présents et des pouvoirs représentés.

L'ensemble du conseil d'administration étant démissionnaire comme le prévoient les statuts de l'association, les personnes suivantes présentent leur candidature :

- Evelyne Baule (sortante)
- Jacqueline Bourguignon (sortante)
- Marie-Christine Canonge
- Jean-Marc Charnay (sortant)
- Christiane Combe (sortante)
- Jean-Louis Gay
- Christian Jullien (sortant)
- Jean-Marc Laloy
- Marie-Odile Medolago (sortante)
- Annie Odet (sortante)
- Annick Perroud (sortante)
- Roger Ragot (sortant)
- Michèle Roche (sortante)
- Bernard Torgue (sortant)

Les candidats sont élus à l'unanimité des présents et des pouvoirs représentés.

Le nouveau conseil d'administration se réunira le 21 août 2025 pour procéder à l'élection du bureau. L'assemblée générale étant close, s'en suivait la présentation du contenu de la revue N°4 à travers quelques photos choisies dans la publication.

La réunion se clôturait par un verre de l'amitié autour de plateaux de charcuterie concoctés par la « Caverne » sur la place d'Estrablin et d'excellentes tomates apportées par Patrick Combe. Chaque adhérent repartait avec le numéro 4 de la revue.

